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Protokoll der Mitgliederversammlung des Kreissportbundes Coesfeld e.V. 
vom 31.05.2017 in Coesfeld 
 
Beginn der Versammlung: 18:30 Uhr, Informationsrunde „Ergebnisse des 
Organisationsentwicklungsprozesses“ 
Beginn des parlamentarischen Teils: 19:30 Uhr, Ende: 20:37 Uhr 
Versammlungsleitung: Bernd Heuermann 
Protokoll: Jens Wortmann 
Anwesenheitsliste: Die Anwesenheitsliste wird dem Original des Protokolls beigefügt und kann 
auf Wunsch angefordert und eingesehen werden. 
 
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1 Begrüßung  
TOP 2 Grußworte  
TOP 3 Feststellen der Beschlussfähigkeit  
TOP 4 Genehmigung des Protokolls vom 24.05.2016  
TOP 5 Bericht des Vorstandes  
TOP 6 Bericht der Kassenprüfer  
TOP 7 Entlastung des Vorstandes  
TOP 8 Beschlussfassung über den Haushalt 2017  
TOP 9 Anträge zur Mitgliederversammlung 
TOP 10 Neufassung der Satzung, Jugendordnung, 
   Beitrags- und Gebührenordnung (u.a. Erhöhung der Beiträge und 
   Einführung einzelner Gebühren) 
TOP 11 Wahlen 
TOP 12 Verschiedenes 
 
 

1. Begrüßung 
 
Bernd Heuermann begrüßt die Anwesenden und dankt für das Erscheinen. Insbesondere 
begrüßt er Herrn Detlef Schütt als Vertreter des Kreises und die Vertreter der Presse. 
Anschließend bittet er um eine Schweigeminute für die im vergangenen Jahr verstorbenen 
Sportkameradinnen und -kameraden. 
 

2. Grußworte 
 
Herr Detlef Schütt, für Sport zuständiger Dezernent des Kreises Coesfeld, übermittelt die 
Grüße des Landrats und des Kreistags. Er geht auf die Veränderung in der sportpolitischen 
Ausrichtungen des Kreises, die unter anderem zu einer Bezuschussung des KSB geführt 
haben, ein. Er lobt das Engagement des Kreissportbundes in verschiedenen Projekten wie 
dem im letzten Jahr gemeinsam durchgeführten Ehrenamtsabend und dankt dem KSB für die 
gute Zusammenarbeit. Er stellt fest, dass die Vereine mit vielen gesellschaftlichen 
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Veränderungen wie der Veränderung des Bildungssystems, dem demographischen Wandel, 
Inklusion und Integration konfrontiert seien, sich aber dieser Aufgabe stellen. Gut sei daher die 
positive Entwicklung des KSB in den letzten Jahren, dies tue dem Sport im Kreis Coesfeld. 
Abschließend dankt er den Anwesenden für ihr Engagement und zeigt sich zuversichtlich, 
dass der Kreis auch weiterhin die Arbeit des KSB unterstütze. 
Bernd Heuermann bedankt sich bei Herrn Schütt für das Grußwort und die gute 
Zusammenarbeit und bittet ihn, Grüße an den Landrat und die Kreisverwaltung auszurichten. 
 
Anschließend stellt Bernd Heuermann fest, dass der anschließende Tagesordnungspunkt 
noch etwas warten müsse, da mit Josef Hahn ein langjähriger, verdienter Mitarbeiter in der 
Lehrarbeit zu verabschieden sei. Dazu übergibt er das Wort an Klaus Becker. In seiner 
Laudatio hält Klaus Becker fest, dass Josef Hahn sich 1973 in der Übungsleiterausbildung des 
KSB engagiert habe. In der ersten gemeinsamen Ausbildung hätten 92 Personen 
teilgenommen, ein heute unvorstellbarer Wert. Insgesamt habe Josef Hahn 1415 
Übungsleiterinnen und Übungsleiter in 75 Lehrgängen ausgebildet, dazu kämen weit über 100 
geleitete Fortbildungen. Für dieses Engagement dankt der KSB Josef Hahn, der sich daneben 
auch im Bereich Talentsichtung/Talentförderung und als Vorsitzender eines Sportvereins um 
den Sport verdient gemacht habe. Für die Zukunft wünscht Klaus Becker alles Gute und viele 
Gelegenheiten, sein Hobby Segelsport auszuüben. 
Bernd Heuermann und Klaus Becker überreichen Josef Hahn einen Präsentkorb. Josef Hahn 
bedankt sich beim KSB für das Präsent und die Zusammenarbeit und wünscht auch weiterhin 
eine erfolgreiche Arbeit. 
 
 

3. Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 
Bernd Heuermann stellt fest, dass form- und fristgerecht zur Versammlung eingeladen worden 
ist und die Versammlung somit unabhängig von der Zahl der erschienenen Delegierten 
beschlussfähig ist. Es erhebt sich kein Widerspruch. Anwesend sind 36 Delegierte mit 
insgesamt 62 Stimmen. 
 
4. Genehmigung des Protokolls vom 24.05.2016  
 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 24.05.2016 wurde den Vereinen im Nachgang 
zur Versammlung in Textform sowie nochmals mit der Einladung zur Mitgliederversammlung 
zugesandt. Auf eine Verlesung wird auf Wunsch der Delegierten verzichtet. Das Protokoll wird 
einstimmig genehmigt. 
 
5. Bericht des Vorstandes 
 
Bernd Heuermann berichtet von der allgemeinen Entwicklung des KSBs im vergangenen Jahr. 
Das Programm 1000x1000 erfreue sich nach wie vor großer Beliebtheit und werde auch im 
Jahr 2017 fortgeführt. Leider würden in diesem und anderen Förderprogrammen immer wieder 
Anträge gestellt, die aufgrund inhaltlicher und formaler Mängel nicht bewilligt werden könnten. 
Der KSB sei durch die runden Tische, die in Kommunen ohne SSV/GSV veranstaltet würden, 
und die gute Zusammenarbeit mit den bestehenden Standsportringen und dem 
Gemeindesportbund in der Fläche präsent, der Kontakt zu den Vereinen habe sich deutlich 
verbessert. Auch die Vorstandstreffs, die der KSB gemeinsam mit dem FLVW und den 
Fußballkreisen Ahaus/Coesfeld und Münster veranstalte, würden gut angenommen und 
dienten dem Austausch mit den Vereinen. 
Neu hinzugekommen seien beim KSB Aufgaben im Bereich Integration durch Sport. Die 
Programme Bewegt GESUND bleiben! Und Bewegt ÄLTER werden! Hätten sich mittlerweile 
etabliert und werden von den Vereinen gut angenommen. 
Daneben habe der Organisationsentwicklungsprozess, dessen Ergebnisse vor der 
Mitgliederversammlung vorgestellt wurden, zu Ende geführt werden können und würde mit 



 3 

den Beschlüssen der heutigen Versammlung beendet. Er dankt Jens Wortmann für sein 
Engagement in diesem Prozess. 
Abschließend bedankt er sich beim Vorstand, dem Jugendvorstand, dem Jugendteam, den 
hauptberuflichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern und dem Lehrteam für die geleistete Arbeit 
und gute Zusammenarbeit. Ebenso gehe der Dank an die Kreisverwaltung für die gute 
Kooperation, die Wirtschaftsbetriebe Kreis Coesfeld für das gute Miteinander im Haus der 
Geschäftsstelle, die Presse für die begleitende Berichterstattung und die Mitgliedsvereine für 
die konstruktive Zusammenarbeit. 
 
Klaus Becker berichtet von der Entwicklung im Bereich Sportabzeichen. Der KSB sei zum 10. 
Mal in Folge Landessieger im Sportabzeichenwettbewerb des Landessportbundes geworden. 
Dies sei nicht ohne das umfangreiche Engagement aller Beteiligten möglich gewesen, denen 
sein Dank gelte. Im Jahr 2016 wurden 8730 Sportabzeichen abgelegt, davon entfielen 81% 
auf den Jugendbereich und 19% auf den Erwachsenenbereich. Mit 72% der errungenen 
Abzeichen sei der Schulsport eine wesentliche Säule des Erfolgs, 23% der Sportabzeichen 
wurden in Vereinen abgelegt, 5% in anderen Kontexten. 
 
Barbara Buchholz berichtet von der Lehrarbeit im Jahr 2016 und stellt die Planungen für das 
Jahr 2017 vor. 
 
Jens Wortmann berichtet von den Aktivitäten der Sportjugend, insbesondere in den Bereichen 
Kinder- und Jugendpolitik bzw. Demokratiebildung, Kinderbewegungsabzeichen, Sporthelfer, 
Förderung des jungen Engagements und der Kooperation mit anderen Träger der Kinder- und 
Jugendhilfe. 
 
Nach den inhaltlichen Berichten trägt Rainer Kortmann den Kassenbericht für das Jahr 2016 
vor, der dem Protokoll beigefügt ist. 
 
6. Bericht der Kassenprüfer 
 
Georg Tenvorde trägt den Bericht der Kassenprüfer vor. Die Kasse wurde durch ihn und Klaus 
Dehling am 23.05.2017 geprüft, es gab keine Beanstandungen. 
 
7. Entlastung des Vorstandes 
 
Georg Tenvorde beantragt die Entlastung des Vorstandes, diese wird einstimmig bei 
Enthaltung der Vorstandsmitglieder beschlossen. 
 
8. Anträge zur Mitgliederversammlung 
 
Anträge liegen nicht vor. 
 
9. Beschlussfassung über den Haushalt 2017 
 
Rainer Kortmann stellt den Haushaltsplan für 2017 vor, welcher dem Protokoll beigefügt ist. 
 
Der vorgestellte Haushaltsplan wird einstimmig genehmigt. 
 
10. Neufassung der Satzung, Bestätigung der Neufassung der Jugendordnung, 
Einführung einer Beitrags- und Gebührenordnung 
 

a) Neufassung der Satzung 
 
Bernd Heuermann weist auf die im Informationsteil erfolgten Erörterungen der Satzung hin 
und fragt, ob eine Behandlung der einzelnen Paragraphen gewünscht ist. Dies ist nicht der 
Fall. Anschließend wird die Neufassung der Satzung abgestimmt und einstimmig beschlossen. 
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b) Bestätigung der Neufassung der Jugendordnung 

 
Bernd Heuermann weist wiederrum auf die im Informationsteil erfolgten Erörterungen. Eine 
vertiefte Behandlung wird nicht gewünscht. Die Neufassung der Jugendordnung wird 
einstimmig genehmigt. 
 

c) Einführung einer Beitrags- und Gebührenordnung 
 
Jens Wortmann erörtert noch einmal kurz die Hintergründe der geplanten Einführung, die 
bereits im Informationsteil ausführlich vorgestellt wurden. 
 
Folgendes Vorgehen wird für die Beschlussfassung vereinbart: 
 
Zuerst wird über die grundsätzliche Einführung der Beitrags- und Gebührenordnung und die 
im Entwurf enthaltenen Paragraphen 3-8 abgestimmt, anschließend über die Einführung des § 
1 und schließlich über die Einführung und konkrete Ausgestaltung des § 2, für die vier 
Vorschläge vorliegen. 
 
Die Einführung der Beitrags- und Gebührenordnung sowie die §§ 3-8 werden wie 
vorgeschlagen einstimmig beschlossen. 
 
Der § 1 wird einstimmig in der vorgeschlagenen Fassung beschlossen. 
 
Für den § 2 bestehen vier Vorschläge für die Höhe des genannten Beitrags pro Mitglied, und 
zwar 0,20 €, 0,10 €, 0,05 € und 0,00 €. Da der Vorschlag 0,20 € der weitest gehende ist, wird 
zuerst über diesen abgestimmt. Sollte sich keine Mehrheit finden, wird der nächstniedrigere 
Beitrag abgestimmt, so lange, bis eine einfache Mehrheit erreicht wird. 
Der Vorschlag 0,20 € wird einstimmig abgelehnt. 
Der Vorschlag 0,10 € wird bei 5 Enthaltungen einmütig angenommen, der § 2 wird damit mit 
einem Beitrag von 0,10 € pro Mitglied entsprechend der Vorlage angenommen. 
 
11. Wahlen 
 
Für diesen Tagesordnungspunkt überträgt Bernd Heuermann die Versammlungsleitung an 
Jens Wortmann. 
 
Jens Wortmann schlägt folgendes Vorgehen vor: Da die soeben neugefasste Satzung erst mit 
ihrer Eintragung ins Vereinsregister in Kraft trete, müsse formal nach alter Satzung gewählt 
werden. Diese enthalte jedoch mehr Positionen als die zukünftige. Er schlägt daher vor, nur 
die Ämter zu besetzen, die auch in der zuvor beschlossenen Satzung enthalten sind. Dies 
findet die Zustimmung der Versammlung. 
 
Vorsitzender, zukünftig Präsident 
 
Barbara Buchholz schlägt Bernd Heuermann vor, weitere Vorschläge werden nicht gemacht. 
Bernd Heuermann stellt sich zur Wahl und wird bei eigener Enthaltung einstimmig offen per 
Handzeichen gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
Stellvertretende Vorsitzende, zukünftig Vizepräsidentin 
 
Bernd Heuermann schlägt Birgit Pütter vor, weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Birgit 
Pütter stellt sich zur Wahl und wird bei eigener Enthaltung einstimmig offen per Handzeichen 
gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
Vier Beisitzer/-innen, zukünftig Präsidiumsmitglieder 
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Jens Wortmann schlägt Klaus Becker, Rainer Kortmann, Barbara Buchholz und Oliver 
Dresemann vor, weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Alle Vorgeschlagenen stellen sich 
zur Wahl und werden bei eigener Enthaltung einstimmig offen per Handzeichen gewählt. Alle 
Gewählten nehmen die Wahl an. 
 
Kassenprüferin 
 
Klaus Dehling scheidet als Kassenprüfer aus. Jens Wortmann bedankt sich für die geleistete 
Arbeit. Georg Tenvorde scheidet in 2018 aus. Wolfgang Bodem schlägt Birgit Störzer vor, 
weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Birgit Störzer stellt sich zur Wahl und wird 
einstimmig offen per Handzeichen gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
Beauftragter für gute Verbandsführung 
 
Bernd Heuermann schlägt Herrn Martin Jasper vor. Herr Jasper kann nicht persönlich 
anwesend sein, hat aber seine Bereitschaft zur Übernahme des Amtes im Vorfeld erklärt. Herr 
Schütt stellt Herrn Jasper kurz vor. Er war bis zum Tag der Mitgliederversammlung als 
Abteilungsleiter Schule und Bildung beim Kreis tätig und damit auch für den Sport zuständig 
und gehe nun in Pension. Herr Martin Jasper wird einstimmig per Handzeichen gewählt. 
 
12. Verschiedenes 
 
Es gibt keine Wortbeiträge zum Punkt Verschiedenes. 
 
Bernd Heuermann schließt um 20:37 die Versammlung. 
 
 
 
 
 
 
___________________________     ______________________ 
Bernd Heuermann               Jens Wortmann 
Versammlungsleiter               Protokoll 


